
 Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa – COMDI
Lei 4.733/2003 e alterada pelas Leis 6.588/2009 e 8026/2015

Ata de nº 007 de 2023 – COMDI  – Reunião Ordinária de 18 de julho de 2023

Aos dezoito dias de julho de dois mil e vinte e três, (dia 18 de julho de 2023 - terça-feira)
às nove horas e cinco minutos, foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal
dos Direitos da Pessoa Idosa [Gestão 2021-2023], de forma presencial, no Auditório da
Casa  dos  Conselhos.  Reuniram-se  dez  (10)  Conselheiros,  quatro  (4)  convidados
participantes e uma (1) servidora da Assessoria Técnica do Conselho. 1.0 -     Ordem do Dia:
1.1. Aprovação da Pauta. O Presidente Milton fez a abertura da reunião e colocou a pauta
em votação, a qual foi aprovada por unanimidade. 1.2 – Palavra do Presidente. O mesmo
desejou  boas  vindas  e  agradeceu  a  presença  de  todos.  Aproveitou  o  momento  para
relatar  as atividades já programadas para a Semana da Pessoa Idosa. Na sequência
informou a participação dos Conselheiros do COMDI, nas atividades realizadas nos dias:
a) 15 de junho, Conscientização da Não Violência a Pessoa Idosa, rádio e televisão e a
ação  da  Adiprós  no  Shopping  Muller;  b)  23  de  junho  –  Seminário  dos  Serviços
Socioassistenciais  de  atendimento  à  pessoa  idosa,  Conselheiras  Alzair  e  Heidi
apresentaram os marcos legais e a atuação do COMDI; c) 28 de junho – Apresentação da
Empresa Painel do Diagnóstico Social da Pessoa Idosa na Câmara de Vereadores; d)
Realização de quatro palestras na Escola Municipal Virgínia Soares, período da manhã o
Presidente Milton e a Conselheira Heidi e a tarde a Vice-Presidente Sueli e a Conselheira
Maria das Graças. Relato da vivência dos Conselheiros e da participação dos estudantes.
Atividade diferenciada e gratificante. Conselheira Alzair solicitou o registro das atividades
para inclusão no Estratégia Cidade Amiga da Pessoa Idosa. Conselheira Estelita sugeriu
a participação de voluntários e líderes nesse tipo de atividade. A Conselheira Gabriela
indicou que o feedback da ação seja solicitado pelo Google Forms; e) 7 de julho de 2023:
dia  final  de  lançamento  dos projetos  do Edital  de  Chamamento  Público  Municipal  de
financiamento  direto,  apresentação  da  planilha  de  dados.  1.3  –  Apresentação  da
Fonoaudióloga Michele da Lifesom: A profissional relatou que a falta de visão afasta as
pessoas das coisas e que a falta de audição afasta as pessoas das pessoas. Memórias
auditivas aquecem o coração das pessoas. Cuidados auditivos: evitar sons muito altos,
ficar longe de fontes de barulho, condições de pressão alta e estresse podem gerar ou
agravar condições da audição. Destacou a importância do exame de rotina, uma vez ao
ano. Comentou a importância da cera como proteção ao aparelho auditivo, não utilizar
cotonete no canal auditivo, a limpeza de tampão de cera(excessos) devem ser feita pelo
otorrinolaringologista. Os novos protetores com filtros e aparelhos auditivos são pequenos
e discretos. Toda dor de ouvido, indica uma infecção que deve ser tratada. Divulgou que
existem empréstimos específicos e com taxas diferenciadas para aquisição e manutenção
de equipamentos auditivos. No Banco do Brasil existe o crédito acessibilidade e na Caixa
existe o crédito para pessoas com deficiências. Todos os presentes na reunião receberam
o voucher para agendar a realização de uma avaliação na Lifesom Aparelhos Auditivos e
foram sorteados três brindes. Terminada a apresentação, o presidente Milton agradeceu a
presença  da  Fonoaudióloga  Michele  pela  excelente  apresentação.  Item  2.0  –  Ofícios
Recebidos: Em seguida,  o  Presidente  iniciou  a  leitura do ofício  de  agradecimento da
Pastoral  da  Pessoa  Idosa  aos  kits  fornecidos  com  material  referente  ao  Dia  de



Conscientização da Não Violência a Pessoa Idosa. 2.1 - Ofício SEI nº 0017388942-2023
-SAS.NAD - Carteira da Pessoa Idosa  - para acesso ao transporte interestadual;  O Valmir
e o Presidente Milton relataram outras situações que o COMDI já trataram deste tema,
sugerindo  a  realização  de  reunião  com  as  Empresas  que  atuam  em  Joinville.  A
Conselheira Alzair relatou que a Comissão de Políticas Públicas solicitou a emissão de
ofício para o Conselho Nacional e Estadual da Pessoa Idosa para mais informações e
orientações em relação a Carteira da Pessoa Idosa. 2.2 - Ofício SEI nº 0017327043-2023
- SAS.UAF.ADE - Relatório Contábil do FMDI referente ao mês de Maio/2023 para análise
e parecer da comissão orçamentária. Apresentação da planilha financeira e aprovação do
Conselho.  2.3  –  Convite  Reunião  da  Comissão de  Saúde,  Assistência  e  Previdência
Social, no Plenarinho da Câmara de Vereadores de Joinville  - dia 16/08/2023; assunto
alteração  nos  critérios  para  recebimento  de  fraldas  descartáveis  pelos  munícipes.
Considerando a necessidade de discutir o protocolo existente para a liberação e entrega
de  fraldas  e  a  utilização  do  cadastro  único  como  critério,  as  Conselheiras  Andrea  e
Susana representarão e participarão da reunião pelo COMDI.  2.4 -    Memorando SEI nº
0017120528-2023 - SECOM.UCO – Opções logo do COMDI. Colocamos em tela as três
opções de logomarca produzidas pela SECOM. Realizamos uma primeira votação com a
aprovação da opção 1. As Conselheiras Heidi e Estelita, questionaram a necessidade de
mudança da logomarca. O Valmir relatou a história da atual logomarca que traz a imagem
de pássaros para retratar a possibilidade de amplitude e novas oportunidades da pessoa
que envelhece. Diante das colocações dos conselheiros presentes, a Gestão atual decidiu
apenas atualizar a  logomarca em vigência com a alteração da escrita  de “direitos do
idoso” para “direitos da pessoa idosa”.  Aprovação da atualização da logomarca.  3.0 –
Relato das    Comissões de Trabalho:    3.1 –    Comissão Registro, Inscrição e Denúncias; A
comissão apresentou a planilha que demonstra o número de análise de documentos para
nova certificação, renovação de certificados e documentos em análise. Sete instituições
estão  aguardando  inclusão  de  documento  e  nova  análise.  A  plenária  aprovou  a
certificação de cinco organizações e a renovação de uma instituição. Também foi citado a
realização de sete visitas em ILPIs, e a reunião online com o Professor Chimdambaram
da  UDESC.  A plenária  aprovou  a  emissão  de  uma  declaração  de  apoio  ao  Projeto
ILPI+Vida vinculado ao Programa 3E&S.  3.2 – Comissão Orçamentária; Apresentou a
Planilha  Financeira  2023,  com a  movimentação  contábil  do  mês  de  maio.  A plenária
aprovou o Relatório Contábil. A comissão também apresentou a proposta de enviar ofícios
e agendar reuniões (ACIJ, Empresas e Sindicatos) para divulgação do Fundo e Edital de
Projetos da Pessoa Idosa. Proposta aprovada. 3.3 – Comissão Políticas Públicas; Relatou
que teve uma reunião no mês de julho, onde deliberou: a) pela emissão de ofício para o
Conselho Nacional e Estadual da Pessoa Idosa em relação a Carteira da Pessoa Idosa.
b)  solicitação  das  propostas  e  moções  da  Conferência  de  Assistência  Social.  c)
Manifestação de apoio para que as DPCAMI - Delegacias permaneçam abertas 24 horas.
d)  Participação e divulgação dos eventos  Agosto Lilás,  destinados a Não Violência  a
Mulher. Primeira atividade prevista será na AMUNESC, no dia 15 de agosto. e) Convite
para  o  Dia  dos  Avós  a  ser  celebrado  no  Centro-Dia.  A  plenária  aprovou  que  as
Conselheiras  Maria  e  Sueli  apresentem  a  versão  digital  da  Cartilha  elaborada  pela
Comissão.   3.4 – Comissão Divulgação e Marketing;não teve reunião. Foi informado que o
Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa Idosa está em processo de eleição da nova
gestão e que a 6ª Conferência Nacional  dos Direitos da Pessoa Idosa será pauta da



próxima  reunião  ordinária,  115ª  reunião  do  CNDPI.  3.5  –  Comissão  de  Análise  dos
Projetos do Edital: Foi apresentado os dezenove (19) projetos técnicos recebidos, que
programam R$2.416.147,34 para contemplar atividades diferenciadas para 3.159 pessoas
idosas. A Comissão agendou a primeira reunião para o dia 19 de julho, onde iniciará o
processo de análise e julgamento  das propostas. A comissão terá até o dia 21/08/2023
para apresentar os projetos aprovados. Trazendo informações na reunião ordinária do dia
15/08/2023.  As  organizações  da  sociedade  civil  terão  até  o  dia   09/10/2023  para
protocolarem os documentos da habilitação. 4.0 – Assuntos Diversos: A Conselheira Heidi
avaliou  que  o  descumprimento  dos  horários  prejudicou  a  Conferência  Municipal  da
Assistência Social e queixou-se de que as denúncias no 156 – Ouvidoria da Prefeitura
Municipal de Joinville não são anonimas. Foi informado que a ouvidoria solicita os dados
do munícipe para o fornecimento do retorno em relação a ação ou resultado do que for
denunciado. A Conselheira Andrea frisou que o melhor canal de denúncia é o Disque 100.
4.1 – Homenagem Valmir; O servidor público Valmir Poli que atuou no apoio técnico do
COMDI, foi convidado para falar de sua recente aposentadoria. Destacou a atual Gestão
do COMDI por sua atuação, protagonismo e defesa dos direitos por meio do Estatuto da
Pessoa Idosa. Conselheiros e convidados agradeceram o legado deixado pelo servidor e
entregaram uma placa em homenagem.  Os Conselheiros finalizaram a reunião tirando
fotos e confraternizando com um coffe  break.  Sem mais a tratar,  eu,  Mônica Cristina
Romminger, lavrei a presente ata que será revisada pelos Conselheiros e assinada pelo
Presidente do COMDI, Senhor Milton Américo dos Santos, para devida publicação no site
da Prefeitura Municipal de Joinville.  A lista de presença encontra-se arquivada junto a ata
original,  no  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Pessoa  Idosa, em  obediência  aos
regramentos  de  proteção  de  dados  pessoais,  contudo  será  disponibilizada  se  houver
solicitação de órgãos fiscalizadores ou afins, com devida justificativa e respaldo legal. 


